
 

 

 

 

 

 

‐法的サービスをすべての方へ‐  第３１号（平成２５年１月１１日号） 

ニュース 

法定後見制度とは 
認知症や精神障害、知的障害など

の精神上の障害により、判断能力が
十分とはいえない方（本人）のため
に、家庭裁判所により援助者を付け
る制度のことを言います。制度の個
別の説明については、本ニュース第
３号（平成２２年９月７日号）（当事務
所 HPに掲載）をご参照下さい。 

     

近年、後見制度を悪用される事例
が散見されます。特に、親族の後見
人が本人の預貯金を自分のために
使ってしまい、横領の容疑で逮捕さ
れるというケースは、新聞などでも頻
繁に目にします。後見人は、本人の
預貯金や現金について自由に引き
出すことが出来るのですから、後見
人になる人には、高い倫理観が求め
られるのです。 

法定後見制度の支援 
ところが、親族の後見人が他の親

族から管理方法について批判を受け
て困る場合や、親族の後見人が本人
の財産を横領する危険がある場合
等、親族の後見人に大きな財産の管
理を任せることが難しい場合があり
ます。そこで、後見制度による支援を
受ける本人の財産のうち、日常的な
支払いをするのに必要十分な金銭を
預貯金等として親族の後見人が管理
し、通常使用しない金銭を信託銀行
等に信託する仕組みとして、後見制
度支援信託という制度が設けられて
います。 

具体的には、まず専門職の弁護士
や司法書士等が後見人に選任され
た後、本人の財産（１０００万円以上
の現金、預貯金に限る）を信託銀行
に預けて、信託銀行に財産を管理し
てもらい、その後、親族後見人に引き
継ぐこととなります。そして、信託され
た財産は、家庭裁判所の指示がなけ
れば払戻しを受け付けないこととなっ
ていますから、引継ぎを受けた後見
人も勝手に引き出すことは出来ませ
ん。もっとも、この制度も、本人の財
産が１０００万円未満の場合であると
利用が制限されますし、後見人の不
祥事防止のための十分な制度とは言
えません。 

   

法定後見制度の役割 
平成２３年６月から７月にかけて日

本弁護士連合会が行ったアンケート
によると、後見人による不祥事の大
きな原因の一つとして、「後見人等の
理解不足（家庭裁判所の説明不足）」
が挙げられています。 
後見制度は、本人の生活を今まで

以上に、より良くサポートする役割が
あります。本人の意思を出来る限り
尊重し、本人の体調や生活環境にも
配慮しつつ、安全、安心に生活を送
ってもらうための重要な制度ですか
ら、後見制度の理解を深めていくこと
が求められます。   （見之越常治） 

    

平成２５年１月・２月の 

訴訟説明会のご案内 
●「Ｂ型肝炎訴訟 呉説明会」 
１月１９日（土）１３～１５時／参加費
無料・予約不要／場所：呉市福祉会
館（呉市中央五丁目１２番２１号） 
●「Ｂ型肝炎訴訟 尾道説明会」 
２月３日（日）１４時～１６時／参加費
無料・予約不要／場所：しまなみ交流
館大会議室（ＪＲ尾道駅海側出口を
出てすぐ）（尾道市東御所町１０－１） 
※両説明会の問合せ先：Ｂ型肝炎訴訟

広島弁護団事務局 TEL082-223-6589 

法律プチ★クイズ 
公害や薬害事件など、当事者間の

個別の紛争処理にとどまらず、国に
政策を形成させる役割を果たす訴訟
のことを○○○○訴訟といいますが、
○に入る漢字は何でしょうか。正解は
次号で発表します。 
前号のクイズの正解ですが、認知

症等で物事の判断がうまくできない
人のために財産管理の法的サポート
をする制度を後見制度といいます。
前記記事も参考にしてください。 

ニュース 

当事務所の本所の弁護士に相談するには、平日の９時～１８時の間に、お電話（０８２－５１１－７７７２）で予約

して下さい。相談日時は、原則として、平日の９時～１７時半、土曜日の１３時～１５時半です。 

当事務所では、尾道支所（TEL:０８４８－２１－００４５）と大竹支所（TEL:０８２７－５４－１２２２）を開設しており、

支所周辺のご相談も積極的に受け付けていますので、お電話で予約して下さい。 

詳細は、ホームページでご確認下さい。 http://www.hiroshima-mirai.com/ （『広島みらい 事務所』で検索可） 

所属弁護士 ： 二國則昭、定者吉人、見之越常治、半澤茜、丸亀日出和、深田健介、工藤ゆかり、 

成廣貴子（尾道支所）、滑川和也（大竹支所） 

新しい弁護士が入所しました！  
平成２４年１２月および平成２５年１

月に、当事務所に新しく２名の弁護士
が入所しました。深田健介（ふかだ 
けんすけ）弁護士と、工藤ゆかり（くど
う ゆかり）弁護士です。どうぞよろしく
お願いします。 
本所の弁護士は７人体制になり、

お急ぎの相談にも対応しやすくなりま
した。お気軽にご相談ください。 

  


